

or Grolard, como presidente del Senado, dijo que no debían tener más escrúpulos ni el señor Capdepón ni el Señor Salvador, puesto que el Consejo no había informado favorablemente la dimisión del señor Urzúa, y por tal dejar de ser ministros recobraron su puesto á la cesantía.

El señor Aguilera puso á disposición del partido liberal la Alcaldía de Madrid, que desempeña, por si creyera conveniente disponer de aquel cargo.

El señor Auñón, en nombre de todos los ministros jóvenes del partido, se puso a su disposición del señor Salvador.

La lista

En vista de todas estas manifestaciones, la propuesta del señor Moret, se retiraron don Montero Ríos y el marqués de la Armada á una habitación inmediata para formar la lista de los nuevos ministros.

llegaron al poco rato al salón donde se habían reunidos, y dieron lectura á la siguiente candidatura:

Alfonso, duque de Almodóvar del Río. Gobernación, Moret.

Justicia y Justicia, Palaciover.

Intendencia, Eguillor.

Guerra, general Weyler.

Marina, duque de Veragua.

Construcción pública, conde de Roma.

Ministerio de Hacienda, Amós Salvador.

La lista fué aprobada por todos, dirigiéndose la reunión.

A Palacio

El duque de Almodóvar del Río, por encargo del señor Sagasta, fué á Palacio á ver al Rey la lista de los nuevos ministros que fué aprobada por nuestro joven rey, quien indicó al duque de Almodóvar que los designados fueran mañana á la Real Palacio para jurar sus cargos.

Al propio tiempo entró el duque de Almodóvar al Rey, de algunos telegramas del duque de Marruecos, que reflejan noticias tranquilizadoras respecto á la reina en aquel imperio, y anunció que el Rey envía á aguas de Tetuán un buque objeto de proteger á los súbditos norteafricanos.

Juicios y propósitos

El «Heraldo» se ocupa de la solución de la crisis, y dice que para sustituir á los ministros no era necesario el lujo de ministro y cabildos que estos días han sido celebrándose.

El juicio que en general sugiere el Gobierno acordado hoy, difiere muy poco al del anterior.

Considerarse el nuevo Gobierno como una gestión muy transitoria que finalizará en la próxima primavera, sin dejar grandes herederos de su gestión.

Antes de presentarse al Parlamento, el Rey fijó su futuro Gobierno varios Consejos para el examen de los problemas pendientes.

Varias noticias

Comunican de Coruña que ha terminado la audiencia de la vista del célebre asesino por robo y asesinato en Ortigueira.

El fiscal pidió la pena de muerte para los procesados, además de Casanova y

otro, y la sentencia se dictó de acuerdo con la petición fiscal.

Los abogados han pedido la revisión del proceso por maestro Jurado, los procesados están abatidos.

—Comunican de Barcelona que varios grupos patrullaron las calles, obligando á la guardia civil á intervenir.

Como nada más dicen los telegramas, y no había noticia de que en la ciudad condal ocurriera nada anormal, se ignora si se trata de alguna algarada anarquista ó de sucesos provocados por alguna huelga.

—Despachos de Cádiz dicen que al terminar la reunión celebrada noche por los huelguistas, hubo alguna alarma, sustos, carreras y cierre de tiendas.

La guardia civil tuvo que hacer algunas descargas y con ello quedó todo calmado.

—De Valencia se reciben muy desgraciadas noticias. Las crecidas de los ríos arrastran maderas y árboles; en algunos pueblos están los campos inundados; la situación se agrava y se ha interrumpido la circulación en algún ferrocarril.

—Según datos del Consejo de Instrucción pública, están satisfechas todas las aulas de primera enseñanza por material y personal en el corriente año, en toda España, faltando solo un pueblito de la provincia de Oviedo.

—El senador señor Zabala, por la Junta de obras del puerto de Bilbao, ha entregado 2.000 pesetas para el monumento á la memoria de D. Alfonso XII.

—El segundo comandante de alabarderos, general Capdepón, se encuentra enfermo de algún cuidado.

—Anuncian de Málaga que se ha producido un ligero incendio en el vapor «Cabo Nao», que fué fácilmente sofocado.

—La huelga de zapateros de Sevilla continúa en el mismo estado que ayer.

—De París se ha recibido un telegrama anunciando que el gran duque Miguel, heredero presento al trono de Rusia, se encuentra gravemente enfermo, por consecuencia de una afección pulmonar.

EXTRANJERO

PARÍS, 14-20 n.

Revolución

Comunican de Panamá que dos chalupas de la cañonera «Bogotá» del Gobierno colombiano, que trataban de capturar á dos embarcaciones de los rebeldes que conducían prisioneros sufrieron el fuego que los rebeldes hacían sobre ellos desde tierra.

Las fuerzas de las chalupas tuvieron un muerto y tres heridos. Abrieron entonces el fuego el «Bogotá» y el «Chiquito» y mataron á todos los rebeldes que sobre las chalupas disparaban.

Una de las embarcaciones rebeldes fué capturada y la otra destruida.

Escándalo

Dicen de Viena que en la sesión celebrada por la Cámara, y en el curso de la discusión lanzó un diputado radical un grave insulto contra los alemanes, promoviendo un fenomenal escándalo que obligó al presidente á suspender la sesión.

Continuó el escándalo durante unos diez minutos al cabo de los cuales se logró restablecer el orden reanudándose la sesión.

El diputado radical ha sido amonestado.

—Insistese en la próxima abdicación del Rey de Bélgica.

—Es breve se redactará el tratado para construcción del canal de Panamá, pues han quedado ya terminadas las negociaciones para ello.

Consejo de guerra

En Blantyre (Centro de África), se ha convocado un Consejo de guerra para juzgar á los soldados indígenas de un regimiento que ha recibido la orden de salir para Somaliland.

Los soldados la cual están acusados de haber hecho sufrir malos tratos a los indígenas para obligarlos á que se reclutaran como moscos de carga, y por haber entregado el pille general.

Cientos de indígenas han huido atormentados refugiándose en lo alto de las montañas.

Lo de Marruecos

Anuncian de Tánger que el gobernador de Tetuán, las tropas y muchos habitantes de la región han salido para combatir á los kabilas de Beni-Der.

Oréas, según esta telegrama, que las kabilas fieles han caído en poder de los rebeldes, y ante este temor han enviado auxilios a varias villas sitiadas inmediatamente vecinas.

Los kabilas de Beni-Hosmar se han unido á las fuerzas de Tetuán para perseguir á los de Beni-Der.

Hay noticias de haberse librado un importante combate pero faltan detalles de su resultado.

—Participan de Gibraltar que dos cruceros ingleses han salido para Tetuán con motivo de los actuales desordenes del imperio marroquí.

—Según dicen de Londres, el kaid marroquí Mac Lean, de origen escocés que manda la guardia del sultán de Marruecos, ha salido de aquella capital para Tánger, por haber sido llamado con urgencia.

Varias noticias

En Roma se desmienten oficialmente los rumores circulados, atribuyendo al Rey de Italia el propósito de hacer un viaje á París.

—En Nueva York ha sido firmado el tratado de reciprocidad entre los Estados Unidos y la Colombia inglesa.

—El zar de Rusia irá á Italia á fines del próximo mes de Diciembre.

—En la Cámara francesa se produjo ayer gran alarma á consecuencia de haber disparado un suboficial varios tiros; después de detenido el autor de los disparos continúo la sesión.

—Insistese en la próxima abdicación del Rey de Bélgica.

—Es breve se redactará el tratado para construcción del canal de Panamá, pues han quedado ya terminadas las negociaciones para ello.

Bolsa de Madrid

FONDOS PÚBLICOS

Día 18 Día 14

4 por 100 interior.	78.50	78.50
4 por 100 exterior.	—	—
Amortizable 4 por 100.	—	—
Amortizable 5 por 100.	94.70	94.70
Billetes de Caja 1888.	—	—
Idem idem 1890.	—	—
Obligaciones de Filipinas.	—	—
Cédulas Banco Hipot. 4 por 100.	100.20	100.25
Cédulas Banco Hipot. 5 por 100.	102.10	—
Banco de España.	—	48.60
Compañía de Arrend. de Tabacos.	408.50	408.50

CAMBIOS

París á la vista.

84.10 85.80

Londres id. 88.72 88.68

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—